
 
_________________________________________________ 
 
Nox est / erit / erat / fuit / fuerat. 
 
Monstrum e tenebris procedit.  Athenodorus non terretur. 

  
Monstrum e tenebris procedet.  Athenodorus non terrebitur. 

  
Monstrum e tenebris procedebat.  Athenodorus non terrebatur. 

  
Monstrum e tenebris processit.  Athenodorus non territus est. 

  
Monstrum e tenebris processerat.  Athenodorus non territus erat. 

  
Scimus monstrum procedere, sed Athenodorum non terreri. 

 

Scimus monstrum processisse, sed Athenodorum non territum esse. 

 

Scimus monstrum processisse, sed alios conductores territos esse. 

 

 
Merke: 
   

Bildung:   

1. 

Sg. 

  

2.   

3.   

1. 

Pl. 

  

2.   

3.   

Übersetzung:   

Infinitiv:   



 

Das Partizip Perfekt Passiv (PPP) 
 
 Kennzeichen: -tus, -ta, -tum 

 Deklinierbare Form eines Verbs gemäß der o-/a-Deklination 

 Beispiele: 

voca – tus, a, um  gerufen 
terri – tus, a, um  erschreckt 
audi – tus, a, um  gehört 
duc – tus, a, um  geführt 
cap – tus, a, um  gefangen 

 
Oft wird das PPP ganz einfach gebildet, indem man -tus, -ta, -tum an den 
Präsensstamm anfügt (besonders bei Verben mit v-Perfekt: vocare  voca-tus).  
 
Aber manche Verben haben eine unregelmäßige Form des PPP. 
Diese muss man als 4. Stammform beim Vokabellernen mitlernen.  
 
z.B. mittere, mitto, misi, missum: schicken. 
 
 
Wiederhole die folgenden Verben, jetzt mit 4.Stammform ! 
 

censere censeo censui censum meinen, schätzen 

agere ago egi actum tun, machen 

legere lego legi lectum lesen 

ducere duco duxi ductum führen 

movere moveo movi motum bewegen 

commovere commoveo commovi commotum veranlassen 

debere debeo debui debitum schulden, müssen 

habere habeo habui habitum haben 

videre video vidi visum sehen 

dare do dedi datum geben 

colere colo colui cultum anbauen, verehren  

 
 


